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Средства региона –  
на развитие и социальную сферу
В Свердловской области приняли закон о бюджете на 2024 год

Максим НАЧИНОВ

Депутаты Законодательного 
Собрания на заседании 
5 декабря приняли во втором 
и третьем чтениях закон 
об областном бюджете 
на 2024 год и плановый период. 

Основные приоритеты глав
ного финансового документа ре
гиона – повышение социальной 
защищенности жителей Средне
го Урала, расширение качества и 
доступности социальной инфра
структуры, стабильная работа 
системы здравоохранения, под
держка муниципалитетов – в хо
де прошедшего 14 ноября перво
го чтения представил депутатам 
губернатор Евгений  Куйвашев. 
C  учетом поправок ко второму 
чтению, подготовленных согла
сительной комиссией Заксобра
ния, общий доход казны региона 
увеличился на 12,5  млрд рублей 
и составил 420,1 млрд рублей. 
Общий объем расходов вырос на 
15,4 млрд рублей и запланирован 
в сумме 438,4 млрд рублей.  

Это стало результатом боль
шой работы, проведенной в рам
ках Временной согласитель
ной комиссии Законодательно
го Собрания по вопросам, свя
занным с рассмотрением проек
та закона об областном бюдже
те на 2024 год и плановый пери
од 2025 и 2026 годов. Во время со
гласительных процедур в бюд
жет на следующий год было до
бавлено 10 миллиардов рублей 
на решение вопросов, с которы
ми обратились представители 
муниципалитетов. На заседании 
эти решения были окончательно 
утверждены. 

Председатель Законодатель
ного Собрания Людмила Бабуш-
кина обратила внимание на со
циальную направленность бюд
жета: более 60% расходов прихо
дятся на социальную сферу. 

– Мы поставили точку в про
должительной работе – в приня
тии закона об областном бюдже
те на 2024 год и плановый период 
2025 и 2026 годов, – прокоммен
тировала Людмила Бабушкина. – 
Пользуясь случаем, выражаю сло
ва благодарности руководителям 
и трудовым коллективам про
мышленных предприятий, пред
ставителям бизнеса за их труд, 
позволяющий нам получать до

полнительные доходы в област
ной бюджет. Выражаю слова бла
годарности органам исполни
тельной власти, с которыми мы 
вместе рассматривали все прио
ритетные и системные вопросы, 
а также благодарю всех, кто уча
ствовал в согласительных про
цедурах. Уверена, что и дальше 
мы эффективно совместно бу
дем работать. Только во взаимо
действии можно получать ре
зультаты. Спасибо всем, бюджет 
принят.

Среди наиболее крупных по
правок ко второму чтению бюд
жета – дополнительная поддерж
ка муниципалитетов, рекон

струкция и строительство школ, 
развитие газификации и систе
мы водоснабжения, приобрете
ние муниципального транспор
та, строительство и реконструк
ция дорог и мостов и многое дру
гое. В частности, ко второму чте
нию на 3,4 млрд до 30 млрд ру
блей выросли расходы на дорож
ное хозяйство; на 3,8  млрд до 43,7 
млрд выросли расходы на здра
воохранение. В документе также 
уточняются объемы федераль
ной финансовой поддержки.

– Все члены согласительной 
комиссии остались удовлетворе
ны проделанной работой. Кон
солидированный бюджет с уче

том федеральных средств пере
валил за 500 миллиардов, дефи
цит – менее 5%. Все программы 
министерств дойдут до конкрет
ных муниципалитетов, до кон
кретных объектов и до жителей 
Свердловской области. Можно 
говорить о том, что бюджет – со
циально ориентированный, но 
при этом созидательный и на
правленный на развитие, – под
черкнул первый заместитель гу
бернатора Свердловской обла
сти Алексей Шмыков.

Кроме того, депутаты внесли 
изменения в закон о бюджете на 
2023 год. Дополнительные дохо
ды в размере 16 миллиардов ру
блей были направлены на фи
нансирование муниципалите
тов. На этом же заседании депу
таты Заксобрания приняли не
сколько важных мер поддержки 
населения. Для военнослужащих, 
принимающих участие в специ
альной военной операции, вве
ли социальную выплату на при
обретение земельного участка. 
Компенсация может составить 
до 200 тысяч рублей. Кроме того, 
парламент одобрил выделение 
допсредств на выдачу ежемесяч
ного пособия на ребенка.

Депутаты также утвердили 
введение льготной налоговой 
ставки для предприятий, которые 
участвуют в приоритетных инве
стиционных проектах по строи
тельству и реконструкции жило
го фонда. Были одобрены изме
нения в работе волонтерских ор
ганизаций. Для добровольцев, 
участвующих в тушении пожа
ров, а также для членов их семей 
теперь будут преду смотрены ме
ры социальной защиты.

Работу согласительной комиссии, в результате которой социальные статьи бюджета были увеличены, возглавили 
председатель Заксобрания Людмила Бабушкина и первый заместитель губернатора Алексей Шмыков
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Высокая оценка работы от коллег
Татьяна Мерзлякова приняла участие в заседании Совета по правам человека при Президенте РФ

Михаил БАТУРИН

В Москве состоялось заседание 
Совета при Президенте РФ 
по развитию гражданского 
общества и правам 
человека. Участие в нем 
приняла Уполномоченный 
по правам человека 
в Свердловской области 
Татьяна МЕРЗЛЯКОВА. 
На встрече были подняты 
вопросы взаимоотношения 
правозащитных организаций 
с европейскими коллегами,  
защиты прав русскоязычного 
населения в других странах, 
здравоохранения, образования 
и другие. Деятельность 
свердловского омбудсмена 
в прозвучавших докладах 
получила высокую оценку 
коллег по СПЧ.

Президент России Владимир 
Путин 4 декабря в Москве в ре
жиме видеоконференции про
вел заседание Совета по разви
тию гражданского общества и 
правам человека (СПЧ). Встре
ча была приурочена к Между
народному дню прав человека. 
Члены СПЧ рассказали об ито
гах своей работы в 2023 году, со
стоялся и обмен мнениями меж
ду Президентом и участниками 
мероприятия. Уполномоченный 
по правам человека в Свердлов
ской области Татьяна Мерзля
кова в эксклюзивном интервью 
«ОГ» сообщила, что встреча, как 
и весь рабочий год, прошла с уче
том 75летнего юбилея приня
тия Всеобщей декларации прав 
человека. Президент с сожалени
ем отметил, что данный юбилей 
проходит в сложной ситуации, 

когда продолжается процесс де
градации международной систе
мы обеспечения и продвижения 
прав человека.

– Как вы знаете, Россия вы
шла из состава ряда международ
ных правозащитных организа
ций, однако это не означает, что 
мы отказываемся от принципов, 
заложенных во Всеобщей декла
рации прав человека. Мы готовы 
сотрудничать со всеми заинте
ресованными странами и парт
нерами, находить решения для 
формирования эффективной и 
справедливой, равной для всех 
системы обеспечения прав чело
века, – сказал Владимир Путин.

В ходе встречи были подняты 
вопросы на самые актуальные те
мы современной России: эколо
гия, здравоохранение и образо
вание и т. д. 

Татьяна Мерзлякова – предсе
датель постоянной комиссии по 
личным правам Совета при Пре
зиденте РФ по развитию граж
данского общества и правам че
ловека, член комиссий по разви
тию пенитенциарной системы, 
правам человека в информаци
онной сфере, мониторинговой 
группы по выборам и времен
ной комиссии по СВО. Ее работа 
в 2023 году была положительно 
оценена в докладах коллегпра
возащитников.

Отмечено, что при участии 
Татьяны Мерзляковой налажено 
взаимодействие с региональны
ми омбудсменами и Обществен
ными палатами. Кроме того, по
ложительную оценку получила 
ее работа с обращениями граж
дан при проведении частичной 
мобилизации и по другим во

просам, возникающим у людей, 
так или иначе связанных с СВО, – 
военнослужащих и членов их се
мей.

– Президент высоко оценил 
работу Совета по правам челове
ка. Владимир Владимирович от
метил, что после прошлогодней 
встречи Совета практически по 
каждой поднятой проблеме бы
ло сделано многое: даны поруче
ния министерствам, ведомствам, 
рекомендации органам власти в 
регионах. Надеюсь, что мои идеи 
будут учтены при подготовке по
ручений по итогам этого Совета. 
В частности, мы получим марки
рованные конверты для участни
ков СВО, будет определен статус 
письма солдата, – рассказала Та
тьяна Мерзлякова.

пятница,  
8 декабря / 2023


